

PUNTOS DE SUSCRICION.

En Santander: en la Administración, calle de la Compañía, núm. 5.—Fuera de la capital: en casa de los comisionados ó directamente á la administración.—En Ultramar, D. Benito Gonzalez Tánago, Obra Pia, 11, Habana.

LA ABEJA MONTAÑESA.

PERIODICO DE INTERESES MORALES Y MATERIALES.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Santander: 8 reales a mes.—Fuera de la capital: 9 reales ídem.—En Ultramar: por seis meses 4 pesos y 2 reales.

Anuncios y comunicados.

A precios convencionales

CORREO DE MADRID.

De los periódicos y correspondencias de Madrid del día 11 tomamos las siguientes noticias:

—Segun las noticias recibidas hasta anoche á última hora, el general Prim, que con algunos de los suyos se habia internado en los montes, seguia en direccion á Portugal.

Parece que se habia presentado algunos pelotones de la caballería sublevada, en varios puntos á las autoridades.

Decíase tambien anoche que el comandante Bastos que era el que iba en el coche con ó sin el general Prim, llevaba una pierna rota por dos partes de resacas de una coz de uno de los caballos.

—El Excmo. Sr. capitán general D. Manuel de la Concha, marqués del Duero, ha llegado á esta corte, habiendo dejado en Manzanares, á las órdenes del gobernador militar de Ciudad-Real, la fuerza que organizó instantáneamente con su actividad, y con cuyo escaso número ha cerrado á los sublevados el paso de Andalucía, precisándoles á abandonar las márgenes del Guadiana y á guarecerse en los montes de Toledo, prestando con su energía y reconocida pericia militar un señalado y distinguido servicio en las actuales circunstancias á la causa del Trono y del orden público.

—La division mandada por el general Zavala, que se hallaba ayer en Malagon, y la columna del gobernador militar de Ciudad-Real, avanzando por la creencia del Guadiana, al mismo tiempo que la del general Echagüe por la del Tajo, han obligado á los sublevados á salir del interior de la sierra de Toledo, pronunciando su movimiento por el Horcajo en direccion á Portugal.

—Ha llegado á la Carolina la columna que, compuesta de dos batallones y un regimiento de caballería, ha de operar en Despeñaperros á las órdenes del general D. Juan Urbina, segundo cabo de Granada.

—Segun partes recibidos de Aragon, Cataluña, Valencia, Castilla la Vieja, Granada, Andalucía y demás distritos, continúa el orden inalterable.

—Ayer ha sido recibido por S. M. con las formalidades de costumbre Mr. Merode, representante de Bélgica, que ha traído la especial mision de notificar al gobierno español el advenimiento al trono belga del rey Leopoldo II. El enviado ha sido conducido á palacio y trasladado despues á su residencia en carruajes de la real casa, acompañado del introductor de embajadores, señor Azancot.

—Una calaverada de muchachos llevó anoche

la intranquilidad por algunos momentos á los ánimos. Por no gustar de un sustituto en la cátedra salieron los alumnos de una de ellas de la Universidad en grupos, dando gritos en su mayor parte inofensivos, pero de los cuales algunos tenian ya tendencias políticas. Así fueron hasta la Puerta del Sol produciendo una alarma, por fortuna ficticia; pero bastó la primera invitacion para que se dispersaran los grupos y la poblacion quedara luego completamente tranquila.

De sus resultas y para evitar hechos semejantes, el capitán general de Madrid señor Hoyos ha dictado y hecho fijar en las esquinas el bando siguiente:

«D. Isidoro Hoyos, marqués de Zorzoza, capitán general de Castilla la Nueva, etc., etc.—Algunos aunque pocos estudiantes de la Universidad han dado ayer gritos subversivos en varias calles de la capital. Afortunadamente á las primeras intimaciones de los agentes de la autoridad se han retirado: pero como sucesos de esa especie alteran siempre la tranquilidad de los ánimos, y pueden alentar á los hombres malévolos que espian la ocasion de perturbar el orden público, deseando evitar á jóvenes incautos las consecuencias que una imprudencia puede traerles hallándose el distrito en estado de sitio, ordeno y mando: Todo grupo que diere gritos subversivos, ó perturbase de cualquier modo la tranquilidad del vecindario, será disuelto por la fuerza pública, haciendo uso de las armas.

Madrid 11 de enero de 1866.—Isidoro de Hoyos.»

Esta tarde algunas parejas de la guardia civil colocadas en la calle Ancha de San Bernardo han dado á los vecinos pacíficos la seguridad de que el escándalo de ayer no se repetirá.

—Estos días el pueblo de Madrid tiene la satisfacción de ver con mucha frecuencia á S. M. la Reina. Anteayer por la tarde paseó á pié por el Retiro, y ayer á las cuatro, acompañada de su augusto esposo, visitó, segun su práctica con motivo de haber entrado en el noveno mes de su embarazo, el santuario de Atocha, á pedir el auxilio de la Reina de los Angeles.

La Reina vestia traje morado de seda, abrigo de terciopelo negro y sombrero blanco con adornos del color del vestido. El Rey vestia de frac.

En la iglesia recibió á SS. MM. un zaguante del cuerpo de Alabarderos.

A las cinco menos cuarto regresaron las reales personas á palacio, despues de haber recibido de cuantas personas encontraron á su paso las muestras mas expresivas de adhesion y de respeto.

—El comercio de Madrid, dice nuestro apre-

ciable colega *La Reforma*, que empezaba á levantar algun tanto la cabeza, despues de la postracion á que habia estado reducido durante el desarrollo de la epidemia, vuelve á ver desiertas sus tiendas y sus almacenes: el trabajo empieza á escasear entre la clase proletaria, y el malestar económico tiende naturalmente que ir en aumento progresivo. De aquí que todos los hombres amantes de su país hagan ardientes votos al cielo por el completo restablecimiento del orden.

SENADO.—Hoy 11.—Los senadores que habian sido citados hoy con la advertencia de que era su asistencia precisa, se hallaban con efecto en sus puestos á las dos de la tarde.

Abierta la sesion á las dos y cuarto, leida y aprobada el acta de la sesion anterior, y despues del despacho ordinario, se llegó al objeto de la sesion, que era pedir autorizacion al Senado para procesar á D. Juan Prim, marqués de los Castillejos.

El señor Sevilla, primer secretario del Senado, leyó una comunicacion del capitán general de Castilla la Nueva al Senado, en la que refiriéndose á la sumaria formada y al dictamen fiscal, pide autorizacion al Senado para procesar en la forma que disponen las leyes, á D. Juan Prim, marqués de los Castillejos, quien resulta, no solo complicado en la sedicion de la mayor parte de los soldados que componen los regimientos de caballería de Bailén y Calatrava, sino mandando en son de guerra dicha sedicion; sin perjuicio de lo que dispone el reglamento del Senado contra los que son cogidos *in fraganti*.

El presidente anunció que iba á suspenderse la sesion para el nombramiento de la comision que ha de dar dictamen sobre la peticion del capitán general de Castilla la Nueva, y que despues volveria á reunirse el Senado para que se diese cuenta del nombramiento de comision hecha por las secciones.

CORREO DE PROVINCIAS.

TARRAGONA.—Dice el *Diario de Tarragona* que ha terminado ya la inspeccion oficial de los terrenos de arrozales situados entre Amposta y el mar.

CÁDIZ.—El Banco de la plaza de Cádiz ha facilitado á la tesorería de aquella provincia dos millones de reales en centines, que se entregaron el lunes á la fragata de S. M. *Almansa*, para las eventualidades de su viaje al Pacifico. Este buque debió salir el martes para su destino.

CÓRDOBA.—Vuelve á hablarse en Córdoba de la corona poética que debe dedicarse á la memo-

ria del ilustre duque de Rivas. Deseamos ver realizado este pensamiento á favor de una de nuestras mas brillantes glorias literarias.

CARTAGENA.—Segun dicen de Cartagena, este invierno dejará memoria en los habitantes de aquellas templadas comarcas, pues los frios que se han experimentado y se experimentan, nada dejan que desear á los del Norte de la Península, cosa por demás estraña.

BARCELONA.—Han llegado á Barcelona gran número de cerdos franceses procedentes de Cete.

—El 9 tuvo lugar un amago de incendio en la fábrica que la España industrial de Barcelona tiene en la calle de la Riereta. El daño, que causó fué de escasa importancia, gracias á los prontos y eficaces esfuerzos que se hicieron para extinguirlo, sin que fuese necesaria la intervencion de los bomberos, por hallarse aun en el establecimiento todos los operarios.

—Leemos en el *Diario de Barcelona*, correspondiente al día 9, los siguientes detalles respecto á los acontecimientos de aquella capital, y á los cuales hizo referencia la *Gaceta* del 10:

—Ayer, esto es el lunes, antes de las cinco de la tarde, empezaron á formarse grupos en la calle de Fernando y en la plaza de la Constitucion, observándose en lo general que entre las personas que los formaban habia muchos hombres al parecer forasteros, presentando la cosa un carácter muy diverso y mas alarmante que el de los dos dias anteriores.

Una hora despues los mozos de la escuadra hicieron despejar la plaza, y los municipales y salvaguardias cuidaban de que nadie permaneciese parado en la misma, si bien permitiendo el libre tránsito. Algunos de dichos grupos pasaban la Rambla dando de vez en cuando algunos gritos, y á eso de las ocho y media se vieron pasar por dicho sitio algunas patrullas de mozos y de Guardia civil.

Ultimamente se nos dijo que á cosa de las nueve menos cuarto aumentaron los grupos en la Rambla, siendo mas frecuentes los vivas y que se oyeon tambien silbidos; que los mozos de la Escuadra quisieron apoderarse de algunos de los alborotadores, y que al efectuarlo hubo corridas y cargas, oyéndose por fin una descarga de fusilería que ocasionó algunas desgracias.

No sabemos si pudieron ó no evitarse de todos modos lamentamos que despues de tantos años de tranquilidad, Barcelona haya tenido de nuevo que pagar este contingente á nuestras discordias civiles.

— 113 —

plantas y piedras salientes de la montaña: vuelto en sí de su estupor y apreciando la vida como todos los de su raza, pensó seriamente en volver á la casa testigo de los juegos de su infancia, y de donde habia sido arrancado por un enemigo esterior.

Aquí empieza una odisea que anula el géneo inventivo del héroe de Homero.

Al lado de nuestro gato, Ulises es el hombre de los recursos vulgares: en cuanto al marqués de Carabas es pura y simplemente un tonto.

El gato no habia visto nunca la mar, monstruo inmenso temido de toda la raza felina, y especialmente de los leones.

Nuestro infeliz desterrado se apartó apresuradamente de aquel tumulto de borrascosas olas que se estrellaban con estrépito al pié del precipicio. Llegado á la altura tranquila de una montaña, escuchó atentamente y oyó al despuntar la aurora un ruido lejano muy cononido de él, el ruido de una gran ciudad que desperta, sonidos de campanas, redobles de tambores y estrépito de ruedas de carros y carretas que se ponan en movimiento.

—La ciudad está allí, hácia aquel lado, se dijo, marchemos en direccion al ruido; despues veremos.

Los campos ofrecen grandes recursos á los gatos errantes; viven de la caza como los salvajes Makidas, y la caza abunda; hay langostas, cigarras, ratas campestres, ranas, una lista muy varia-

— 116 —

conocido que debía señalarle el barrio donde vio por primera vez la luz del día: mientras no oyese este ruido especial era necesario caminar siempre apartado de los perros, de los hombres, de los muchachos, de la luz del día.

El museo de la ciudad posee un reloj que tiene el privilegio de estar tocando siempre algo. Las horas solo, no le satisfacen; toca las medias horas, los cuartos y los octavos, y á cada uno de estos toques precede una lijera *Cavatina* á manera de anuncio en virtud del cual se está prevenido y se oye la hora.

El ayuntamiento tiene asignados treinta y ocho mil reales por año á Mr. Charlet, director de este reloj.

En la discusion anual del presupuesto algunos concejales enemigos de los abusos reclaman una reduccion para cubrir el déficit que los ciento ochenta millones de reales han dejado en el tesoro municipal.

Durante diez años nuestro gato viajero habia oido resonar este charlatan reloj por cima de su cabeza. En su edad juvenil habia jugado infinidad de veces con las pesas del reloj, parando sus movimientos, con gran desesperacion de Mr. Charlet, que temblaba por la reduccion de su sueldo al escuchar el forzoso silencio de su hijo.

Mientras que nuestro pobre gato, errante de sótano en sótano, no oia las tocatas del techo paternal, decia para sí:

— 117 —

—No estoy en el barrio. Sigamos adelante.

Y sin impaciencia, sin desanimarse, proseguia su camino con las mismas precauciones en las tinieblas, escuchando los relojes y no oyendo jamás el suyo, que de seguro hubiera conocido en medio de un concierto de todos los campanarios italianos.

La casualidad, que jamás sirve á los desgraciados, hubiera podido conducir con mayor prontitud al animal errante deparándole una buena direccion y evitándole así bastantes malos días; pero apreciando la duracion de la ausencia, catorce meses, permitido es suponer que seguiria el camino mas largo, y que no llegó, en fin, al barrio del Museo, sino despues de haber recorrido todas las callejuelas de la ciudad vieja.

Alejandro, Annibal, Hernan-Cortés y Crouse, emplearon mucha menos inteligencia y menos ardid de guerra que el gato en su campaña de catorce meses.

Si hubiera podido escribir su odisea, no habria, de seguro, lectura mas conmovedora. El número de peligros que ha conjurado, el número de cálculos que ha hecho debe ser prodigioso, y cuando por fin oyó á lo lejos y á media noche el prolongado toque de su reloj, no habia concluido todo para él, pues aun tenia mucho camino que andar, y no pocas batallas que librar á los perros. Por lo pronto no convenia dejarse arrastrar aturdidamente por una alegría peligrosa; tan cer-

CORREO ESTRANJERO.

FRANCIA.—En Marsella se han embarcado varios cursantes de medicina y farmacia en dirección á Roma, para alistarse como voluntarios en el pequeño ejército pontificio.

—Segun escriben de Tolon, los ensayos que se han practicado para reconocer las cualidades del nuevo ariete de vapor y acorazado *Taureau* han ofrecido resultados tan inmejorables como inesperados. Su velocidad es extraordinaria y reúne cualidades marineras que le dan una gran supremacia, toda vez que maniobra y vira dentro de un círculo muy reducido. *Taureau* será uno de los buques mas formidables de la flota francesa, puesto que puede atacar impunemente al enemigo. Se halla armado de un espolon y de un cañon monstruo que arroja proyectiles de un peso y proyeccion increíbles. Además se han perfeccionado sus medios de defensa instalando un gran número de tubos, los cuales en un momento dado, puestos en comunicacion directa con las máquinas y calderas, inundan de improviso la coraza con una lluvia de vapor y de agua hirviendo que harán imposible toda tentativa de abordaje.

—Parece que en París, para la esposicion universal de 1867, se trata de organizar cierto desfile ó revista general de las razas é industrias humanas en que figuren todos los países del mundo con sus útiles é instrumentos, trajes fealdades y bellezas.

Para reunir á los individuos de esta representacion cosmopolita, el comisario general, Mr. Le Play, en su deseo de obtener tipos y familias del Nuevo Mundo y de la Oceania, ha solicitado y obtenido la cooperacion de las sociedades bíblicas inglesas y norte-americanas.

Estas sociedades son activas, numerosísimas y ricas, y se encargarán de sufragar todos los gastos de trasporte y de viaje de algunos australianos que, trabajando á la vista del público, servirán de reclamo para la actividad é inteligencia de la propaganda protestante. Los misioneros católicos no se dedican á semejante industria; van á predicar la fé con riesgo de su vida; sufren el martirio, y esto vale mucho mas que lo que hacen los protestantes.

—Dentro de pocos días se publicará en París por un español amante de la gloria de su patria, un tomo perfectamente impreso que contendrá todas las cartas de Hernán-Cortés, durante su estancia en América.

Los originales de dicha correspondencia con el monarca español, que se hallaban, unos en el archivo de Indias de Sevilla, otros en el British Museum de Londres, y algunos en poder de particulares, han sido adquiridos á fuerza de trabajo y sacrificios pecuniarios por el editor de esta interesante publicacion, para que sea conocida toda la interesante correspondencia del conquistador de Méjico, de la que solo se conoce una pequeña parte, pues ni Solís, ni ningún otro autor la ha publicado completa.

—Dícese en París que la princesa Ana Murat y su esposo el duque de Mouchy van á hacer un viaje á España.

—Las personas que han hablado con el emperador Napoleon estos días, están contestes en que su salud es excelente; en su rostro no se nota hue-lla alguna de fatiga, y su afabilidad y su sonrisa contrastan con la frialdad y la taciturnidad que de ordinario le distinguen.

ALEMANIA.—Acaba de morir Mr. Henri Anschutz, el mas célebre de los trágicos de Alemania, el mas antiguo y eminente de los actores del teatro imperial y real de la Bolsa, á la avanzada edad de ochenta años, á pesar de la que tomaba parte en las obras mas trágicas de los inmortales Schiller y Racine.

ESTADOS-UNIDOS.—El Congreso federal ha dispuesto que se abone á la viuda de Mr. Lincoln la suma de 25,000 pesos fuertes, es decir, el sueldo del presidente de la república por un año. Al principio se creyó que el Congreso mandaría abonar á la espresada señora los 100,000 pesos fuertes correspondientes al período presidencial de cuatro años; pero por razones de economía y por acomodarse al único precedente en el particular, resolvió finalmente el Congreso no ser tan espléndido como lo deseaban muchos de los ciudadanos. En cambio, ha resuelto dicho cuerpo que el 12 de febrero, aniversario del nacimiento de Mr. Lincoln, se haga en la capital una demostracion pública en obsequio de su memoria.

—El gobierno anglo-americano ha confirmado definitivamente el nombramiento de representante de los Estados-Unidos en París, que con calidad de interino se le habia conferido, á Mr. John Bigelow.

—Por orden del gobierno de los Estados-Unidos se están fabricando en las fundiciones de Pittsburg unos cañones monstruos, de calibre superior á todos los conocidos, y con los cuales se propone el citado gobierno hacer inútil el blindaje de los barcos de guerra.

Cada buque llevará uno de estos formidables cañones, que arrojarán balas de 50 pulgadas de diámetro, las cuales atravesarán las mas fuertes corazas de hierro.

—En algunas cartas de América se dice que es tal la escasez de numerario que se nota en los Estados del Sur, que hasta los periódicos, entre ellos el *Richmond Enquirer*, cobran su suscripcion en especie, recibiendo en cambio trigo, manteca, huevos ó cualquier otra mercancía, y lo mismo sucede con los billetes de los caminos de hierro.

PORTUGAL.—El gobierno de Portugal ha dado orden á los intendentes de las provincias de Trás-os-Montes y de Beira, de que desarmen á los insurrectos españoles que entren en el vecino reino, internándolos á la ciudad de Coimbra.

—La formacion del actual ministerio portugués ha sido considerada en la isla Madera como un suceso de excelentes consecuencias para la nacion; y es que se cree generalmente en aquella isla que solo un gobierno fuerte y vigoroso como el del Sr. Fontes Pereira de Mello podrá sacarla del estado de postracion y abatimiento en que se halla.

ITALIA.—Se espera en Nápoles para uno de estos días al heredero de la corona de Italia, el

príncipe Humberto, que va á tomar el mando del sexto departamento militar.

—Escriben de Florencia que se tuvo noticia de que próximo á Catanzaro habia algunos bandidos escondidos en casa del llamado Scerdo. La fuerza pública se dirigió allí. El dueño de la casa, anciano de sesenti y ocho años, su mujer y una hija, aseguraron que en su casa no se encontraba ningun malhechor.

Pero el capitán Muzacca, habiendo observado que la jóven permanecía siempre apoyada en un peñon cerca de la puerta que daba al jardin, la hizo separarse á pesar de su resistencia. Cuando la jóven vió que se separaba la piedra, lanzó un grito: la piedra ocultaba una tabla: cuando se hubo levantado esta, un disparo de escopeta salió de la abertura, y advirtió á la fuerza que allí se encontraban los bandidos.

Contestaron entonces vigorosamente al tiroteo. Despues de haber intentado obligar á los bandidos á entregarse, se arrojó por la abertura azufre inflamado y sarmientos. El humo y la llama obligaron á salir á la llamada Rosario Mancuso, querida del jefe de la banda Corea, y detrás á este, herido de un pié, y sus dos compañeros mas íntimos Dardano y Yrapasso.

—El aplazamiento de la quinta en Italia, medida que llevaba consigo la disminucion del ejército italiano, hoy de 195,000 hombres, es terriblemente atacado por la prensa ardiente de Milan, Nápoles, Florencia y Turin, que acusa á ministerio Lamarmora de traidor á la patria, cuando su solo objeto es no ocasionar la ruina de la Hacienda.

—La eleccion de Mazzini para diputado del parlamento italiano por uno de los distritos de Nápoles, eleccion que se cree segura, ha producido gran sensacion en Florencia. A Mazzini lo protejen en la lucha la francmasonería y el partido de accion.

AUSTRIA.—El emperador de Austria va tomando una actitud cada vez mas conciliadora y liberal. Por carta autógrafa del 1.º de enero, Francisco José remite á todos los antiguos habitantes del Lombardo Véneto sentenciados por emigracion ilícita las consecuencias legales de esa condena, y manda que se les devuelvan sus bienes secuestrados, cortándose los procesos que haya pendientes contra ellos. El gobernador del Véneto ha sido autorizado para conceder á todas las personas irregularmente ausentes ó emigradas el permiso de regresar y los derechos civiles.

CHINA.—El embajador francés en China ha dirigido una enérgica nota al gobierno de aquel país, para obtener reparacion de un crimen cometido contra misioneros franceses en una aldea al Norte de Pekin. Esta aldea, cuyos habitantes se habian convertido al catolicismo, ha sido quemada y asesinado el obispo que habia en ella. El gobierno imperial ha dado las órdenes oportunas para que inmediatamente se forme causa y sean castigados con todo rigor los culpables.

INGLATERRA.—La cuestion de reforma electoral es la que domina á todas las demás en Inglaterra. El proyecto de lord Russell se limita á rebajar el censo, para ser elector, á 100 duros en los condados y 35 ó 40 en las ciudades. Mr. Bright

dice que no es partidario de este proyecto, porque haria entrar en el cuerpo electoral corto número de personas pertenecientes á la clase obrera.

—El *Times* consigna que lord Russell y Mr. Bright se hallan realmente de acuerdo sobre la oportunidad de una reforma electoral, y que solo difieren en cuanto á los límites á que esa reforma debería llegar. Así es que cree que esos dos hombres de Estado acabarán por entenderse respecto de un proyecto comun que consistirá en reducir el censo electoral á 500 francos en los condados y á 200 en las ciudades. El *Times* cree que esta reforma no respondería sino imperfectamente á las aspiraciones actuales de la opinion pública. No es, en sentir de aquel periódico, la reduccion del censo electoral lo que se desea ardientemente, sino una division mas igual de las fuerzas electorales. Hay distritos que cuentan los electores por millares y distritos que solo los cuentan por veintenas.

El *Times* dice que este vicio es el que principalmente debe hacerse desaparecer de la legislación electoral. Como quiera que sea, esta cuestion promete ser la de mas importancia en la próxima legislatura.

—Algunos diarios han anunciado que Mazzini estaba muy enfermo y en la mayor miseria, lo cual es muy exagerado. Hé aquí acerca de ello detalles que se creen auténticos: «Mazzini se hace viejo: ocupa un cuarto en Londres, porque así le agrada, pues su fortuna le permitiría alojarse de otro modo si quisiera. Hace dos meses se hallaba muy enfermo, y nada se dijo entonces, mientras hoy que se halla en plena convalecencia, se le supone moribundo.

BÉLGICA.—Los diarios belgas hablan desde hace algunos días de una importante carta que el emperador habia dirigido á monsieur Nothomb, con motivo de una discusion recientemente suscitada en el Parlamento belga. Tratábase de la eventualidad de la reunion de Bélgica á Francia, de que el partido católico aparecia temeroso para el porvenir, y que rechazaba enérgicamente. M. Nothomb, en un brillante discurso y al mismo tiempo muy explícito, demostró lo infundado de semejantes temores formulados por el partido católico, declarando que Francia no pensaba en semejante anexion.

Despues es cuando el emperador Napoleon le habia dirigido una carta, cuya copia es como sigue:

«Señor: Os doy gracias por las palabras sinceras y elocuentes que habeis pronunciado ante la Cámara de los representantes:

Francia y Bélgica son hermanas, tienen el mismo idioma, los mismos intereses y la misma historia...

Estoy convencido que Bélgica continuará en lo porvenir, consolidándose como viene haciendo desde 1830.

La Abeja Montañesa.

SANTANDER 15 DE ENERO.

Las circunstancias excepcionales en que

ca del término no era cuerdo comprometer el éxito por demasiada precipitacion.

En parecido caso un hombre hubiera sucumbido; el animal, sin haber leído una sola página sobre los peligros de la exaltacion aturdida, maniobró como el primer día, dominando las emociones de esa alegría fatal que pone una venda en los ojos y hace naufragar á la vista del puerto. Nada quiso dejar al azar, ni aun en su último etapa, en el último arroyo, en la última pared, en su último paso, y así llegó sano y salvo.

¡Qué leccion para el hombre que llega á cometer tonterías guiado por la reflexion, que estudia matemáticas para sostener que dos y dos son cinco, y los mapas para estrellarse contra un escollo!

Terminada mi historia, preguntéme qué relacion podia establecer entre la odisea del gato y la cotorra escapada. Contesté que no habia llegado todavía el tiempo de fijar esta relacion, pero que llegaría tarde ó temprano. Preguntéme nuevamente sobre la continuacion de la historia del gato del museo, y contesté que no habia tenido continuacion, y que hasta habia sido casi olvidada á causa de otra historia sucedida en el mismo establecimiento y que absorbió la atencion de los naturalistas.

Olvidóse á su vez la cotorra y se quiso conocer esta nueva historia.

—Esta, dije, á los ojos de un naturalista de profesion ninguna relacion tiene con la fugitiva cotor-

Marsella es una poblacion que se parece bastante á Constantinopla en la abundancia de los perros sin dueño que recorren las calles. Todo marinero tiene un perro que le es sinceramente afecto; pero en el momento de la partida abandona á este amigo fiel en una posada, y el animal privado de su amo, pasa toda su vida en buscarle por todos los barrios de Marsella. Por este mismo procedimiento se ha poblado Constantinopla de perros desde el tiempo de Mahomet II.

Conocia nuestro gato esta plaga errante porque durante diez años habia visto desde lo alto de las ventanas del museo desfilir todas las especies caninas, desde el mastin hasta el faldero; preciso era, pues, avanzar con meticolosa prudencia, tantear el terreno paso á paso, evitar la claridad del día, fiarse solo de las tinieblas, tener los ojos fijos en las ventanas de los sótanos, vivir frugalmente, contentarse con poco como la rata de Horacio, *contentus parvo*, y por fin, cambiar de domicilio diariamente antes del alba para acercarse poco á poco á la casa é ir ganando terreno hasta llegar al deseado término.

Ha llegado el momento de decir con qué contaba el gato viajero para conseguir su objeto.

Un gran ruido, mezcla confusa de todos los ruidos, de todos los murmullos; de todos los clamores, le habia dado á conocer el punto del horizonte donde se encontraba la ciudad. Una vez en Marsella, contaba con un ruido particular y muy

da, en fin, como dicen los rótulos de las pequeñas fondas de París. El agua está á discrecion.

Al lado de estas ventajas hay tambien grandes inconvenientes; hay cazadores marseleses que, hallando solo la ausencia de la caza que buscan, se vengan en el primer gato que se presenta; hay campesinos que cuidan con celo la seguridad de sus conejos; hay perros que se creen obligados á ladrar á todas las diligencias y á todos los caballos que pasan por el camino y convierten en peligrosos los sitios donde habitan; pero un gato viejo que sabe por donde anda, olfatea de lejos todos estos peligros y camina á distancia de ellos con la seguridad infalible que da un excelente golpe de vista. Además el gato está dotado de una paciencia maravillosa; sabe pasar todo un día en un asilo reconocido como seguro, despues de emplear la vista y el olfato en un detenido examen del terreno que pisa; sabe esperar la noche, sombria madre de la seguridad, y sus ojos fosforescentes iluminando las tinieblas le conducen por senderos desconocidos á sus enemigos.

Atravesó, pues, nuestro pobre viajero sin obstáculos el campo, guiado siempre por el ruido de la poblacion, cada día mas perceptible. No era corta empresa sin duda llegar hasta los límites del fielato de puertas; pero lo era mucho mayor buscar una casa en una ciudad de ciento sesenta mil almas que solo se habia atravesado una vez medido en un saco.

nuestra capital se encuentra, sometida por una parte á la maligna influencia de una peste que ha causado tantos estragos, si bien podemos ya abrigar la lisonjera confianza de que ha desaparecido de entre nosotros, y perturbada por otro lado á consecuencia de una prolongada crisis comercial, que ha contribuido á paralizar los negocios en que principalmente se ocupaba la gran masa de esta poblacion; estas circunstancias, repetimos, nos hacen mirar con preferente atencion las cuestiones de localidad en lo relativo á escogitar los medios mas convenientes de neutralizar en lo posible los efectos de esas plagas que nos vienen afligiendo desde algunos meses acá. Y como nuestro pueblo no puede esperar mas que de su propio esfuerzo y de sus elementos naturales el remedio á tanto mal, hé aquí que nos hemos fijado en los recursos de mas fácil aplicacion, puesto que esta depende en su mayor parte de la union de todas las voluntades y en el esfuerzo colectivo de todos los que tienen aquí intereses que conservar.

Por eso hace algunos dias hemos procurado influir, llamando la atencion de las corporaciones locales, en la adopcion de medidas salvadoras, que no vemos en otra parte ni concebimos de otro modo que empleando aquel esfuerzo colectivo en la promocion de obras públicas que, si siempre seria conveniente activar, es hoy indispensable realizar sin vacilaciones ni dudas que darián por resultado el aumento de la miseria y desastres que es preciso prever y evitar á todo trance.

El otro dia hablamos, con este objeto, del proyecto sobre construccion del mercado de la pescaderia, como uno de los que consideráramos en situacion mas ventajosa para poder ser realizado instantaneamente, segun lo exigen las circunstancias del momento. Pero esta especial mencion que entonces hicimos no significa que sea esa sola la obra que conviene ejecutar, puesto que existen otros proyectos, si no de mayor importancia por ventura, no menos urgentes y con insistencia reclamados por la opinion pública. De todos nos hemos propuesto ir sucesivamente tratando, sin reparar en que tendremos acaso que repetir observaciones que ya en otras ocasiones hemos emitido; dado que en cuestiones de esta naturaleza la prensa se ve obligada muy á menudo á insistir en las mismas ideas, cumpliendo así uno de sus mas imperiosos deberes.

Entre esas obras públicas que nosotros miramos hoy como de necesidad absoluta, hay una que puede llenar completamente el objeto culminante que nos proponemos sostener, cual es el de proporcionar abrigo y pan á esa numerosa clase que no cuenta con otros elementos de subsistencia que el trabajo cotidiano. Nos referimos á la importante obra de prolongacion del Muelle de Calderon y la que le es aneja, la construccion de la pequeña dársena de Molnedo. Esa obra se encuentra ya espedita para entrar en su periodo de ejecucion, y nunca seria suficientemente alabado que la sociedad adjudicataria se resolviera á emprenderla desde luego, aplicando á ella la actividad que ha sabido emplear en otras ocasiones.

No es que nosotros pretendamos inmiscuirnos en lo que pudiera llamarse bajo cierto punto de vista un negocio de interés privado; mas sin necesidad de ello, y atendido el carácter de esa contrata, nos atrevimos á dirigir una escitacion á la empresa que la ha tomado á su cargo, bien seguros de que, lejos de ofenderse y de tener esto por oficioso, ha de corresponder á nuestras leales intenciones, activando en cuanto de ella dependa el comienzo y prosecu-

cion de una obra tan importante y que tanto puede contribuir al alivio de las miserias y escaseces que lamentamos.

Hé aquí una serie de reformas llevadas á cabo en el discurso de pocos años en uno de los Estados mas adelantados de Europa, la Bélgica; ejemplo que presentamos á la vista de nuestros gobernantes, por si alguna vez se desea imitar lo bueno de otros países. Hoy se están reuniendo datos por la comision nombrada para informar sobre la reforma arancelaria, y no seria de más que se aprovechase el que arrojan las siguientes líneas:

«M. Frere Ornan acaba de presentar á la Cámara de diputados belgas un proyecto de ley, por el cual quedan abolidos los derechos de carrera en los caminos del Estado, sin ser necesario crear ningun otro impuesto.

Es una reforma económica que corona dignamente la serie de medidas cuya iniciativa ha tomado el ministerio liberal de 1857, y que tanto le recomienda á la gratitud del país.

Aprendan los demás países á conocer lo que vale un ministerio liberal cuando tiene tiempo y espacio para llevar á cabo sus reformas.

Abolicion de los portazgos, reduccion del peaje del Escalda, reduccion de la tasa de los despachos telegráficos, reduccion de los peajes en los caminos de hierro: el ministerio ha podido verificar todas estas medidas en el transcurso de algunos años, gracias al apoyo que le han prestado un Parlamento y una prensa liberales.»

GACETILLAS.

Muerte prematura.—El dia 8 del actual pasó á mejor vida, víctima de una hepatitis crónica, el simpático jóven, hijo de esta ciudad, D. Perpetuo Pelaez y Solar. De los 20 años que contaba al bajar al sepulcro, los once los habia empleado con una aplicacion admirable en los estudios de 2.ª enseñanza y de facultad, faltándole solo uno para concluir la carrera de Medicina. Dios, allá en sus altos é inescrutables designios, no ha permitido que el malogrado jóven llegara á época de ser útil la humanidad doliente, á si mismo ni á sus virtuosos padres, que contando solo con sus privaciones y una fuerza de voluntad inmutables, se habian propuesto (secundar hasta donde sus fuerzas llegasen la inclinacion que su hijo manifestó siempre tener á la profesion médica.

Sus ojos.—Elvira, si amor aspira—en tus miradas el alma,—por qué envenenas mi calma—con tus miradas, Elvira?—Tus ojos guardan enojos—para mí, y en triste afán,—veo que á otros les dan—ventura tus negros ojos.—Loco en mis sueños evoco—ese mirar que me ha muerto,—y así, dormido ó despierto,—tus ojos me vuelven loco.—Un cielo soñé en mi anhelo—al ver tu apiente mirada,—y halla el alma enamorada—un infierno en ese cielo.—Mis ojos están ya rojos—de llorar tanta afliccion;—mas no tienen compasion—para mí tus negros ojos.

Grilla.—Un periódico refiere la siguiente: A mediados del mes último de diciembre, un jóven de admirable belleza física y vestido con esquisito lujo y elegancia, se presentó en Londres en el cuartel de un regimiento montado de artilleria, y pidió que se le condujese á presencia del comandante del cuerpo.

—¿Qué queréis? le preguntaron.

—Sentar plaza en la artilleria real, contestó el jóven.

—Pero pareceis de una constitucion débil. ¿Seréis bastante fuerte para soportar las fatigas del servicio militar?

—El ánimo suplirá las fuerzas que me falten, dijo. El tono resuelto y el buen aspecto del jóven interesaron al oficial de guardia, que apoyó ante los jefes su pretension, consiguiendo además que se le permitiese habitar en un sitio retirado del cuartel, hasta que se decidiese sobre su enganche. Este se concedió al fin, y el nuevo artillero fué recomendado á los sargentos de brigada. Apesar del buen trato que se le dispensaba, no pudo resistir las penalidades del servicio, y cayó enfermo. Entonces no pudo menos de descubrirse el mis-

terio: el jóven artillero era una mujer, produciendo el descubrimiento del sexo un efecto fácil de adivinar entre los soldados que rodeaban el lecho.

La pobre jóven confesó que era casada y que con motivo de una grave reyerta que tuvo con su marido se habia escapado de la casa de este á caballo y disfrazada de hombre. Tenia intencion de ir á Calcuta, pero habiéndole faltado el dinero, tomó la resolucion de entrar á servir en el ejército para no morir de hambre.

Consejos útiles.—Hé aquí algunos preceptos que es bueno tener presente durante el invierno. Generalmente se tiene la mala costumbre de calentar demasiado las habitaciones durante esa estacion del año. La temperatura no debe exceder de 13 grados centígrados; todavía es mas higiénico no tener el termómetro mas allá de 12 ó 14 grados.

En las salas de los hospitales y en los cuartos donde hay enfermos, debe procurarse que la temperatura no exceda de ese punto. Precisamente porque hay la errada costumbre de calentar mucho las oficinas y las habitaciones, es porque los empleados de todas clases, y muchas personas que se dedican á trabajos de gabinete, están predisuestas á congestiones cerebrales y pulmonales.

Los cuartos de dormir, y principalmente los de los niños, deben estar á una temperatura bastante baja, y aun es prudente no hacer fuego en ellos sino rara vez, sobre todo por la noche.

Otra medida de precaucion, que es bueno repetir una y otra vez, es la de renovar todos los dias, sea cualquiera el tiempo que haga, el aire de todas las habitaciones, y sobre todo el de aquellas en que se pasa la noche.

Se comprende la necesidad de esto, si se piensa que una sola persona absorbe por lo menos 12 metros cúbicos de aire cada 24 horas.

Epigrama.

Cuatro duros á Beleño le dieron el Jueves Santo por su burro el mas pequeño. A vender el burro al dueño, no hubiera sacado tanto.

SECCION MERCANTIL.

REVISTA DEL MERCADO.

Por falta absoluta de operaciones en las últimas semanas hemos dejado de dar á nuestros lectores la reseña de costumbre, y aunque las verificadas en la que hoy termina son de bien poca importancia, las apuntaremos á continuacion, procurando dar una idea del triste estado en que se encuentra hoy nuestro mercado.

Sin el menor vislumbre de que desapareciera la larga y trabajosa crisis que pesa sobre todas las plazas de la península, vino á poner mas grave la situacion de la nuestra el estado sanitario de la poblacion, y cuando mejorado este, veíamos cercano el dia de que nuestro puerto se declarara limpio, y con él la esperanza de que la situacion del comercio mejoraria algun tanto, se nos echaron encima los actuales sucesos políticos, que no pueden menos de ejercer un influjo pernicioso en el movimiento mercantil, paralizando todos los elementos de que necesitan las clases productoras.

HARINAS. Sin estraccion ninguna por cabotaje y compradas anteriormente las partidas que en la actualidad se están embarcandopara América, la oferta excede mucho á la demanda y como consecuencia natural los precios han ido en baja hasta 13 3/4 reales arroba como se han vendido 200 arrobas de 1.ª anticipando el importe por unos pocos dias.—Este precio no es aceptado por los demás vendedores que pretenden 14 y hasta 14 1/2, con la esperanza de que abierto el puerto mejorará algo la situacion del artículo. En 2.ª y 3.ª nada se ha hecho, y como nominales anotamos los precios de 12 1/2 á 13 y 10 á 10 1/2 respectivamente.

AZÚCARES. Las noticias recibidas últimamente así del mercado de la Habana como de otros de Europa no son muy favorables á este artículo, pero sin embargo, seáse debido á lo desnivelados que todavía están los precios de nuestra plaza con los del mercado productor, ó á lo poco surtidos que están los detallistas, se han vendido esta semana algunas pequeñas partidas que entre todas compondrán unas 600 cajas, cuyos precios, que anotamos, si bien señalan al-

guna baja, es insignificante: un surtido de 280 cajas quebrado de 1.ª mitad cristalizado y mitad tren comun, se vendió á 46 1/2 reales arroba; otro de 90 cajas blanco superior y 90 dorado de 1.ª á 50 reales arroba, y otro de 150 cajas dorado 1.ª y 50 de cucurucho á 46.

CACAOS. Por los buques *Pepita* y *Vicenta* se han importado últimamente dos partidas de cubeño que componen 1,400 sacos, y no se han colocado aun por el alto precio de 31 pesos por quintal que pretenden los vendedores. No se ha hecho nada en guayaquil ni caracas, cuyas existencias son suficientes para las necesidades que de ellos hay por ahora.

CAFÉ. Una partidita de 100 sacos importados por la *Doña Sol*, clase regular, se colocaron á 20 pfs. el quintal.

AGUARDIENTE. Los 250 bocoyes de rom conducidos por la *Pepita* y *Vicenta* se vendieron sobre el muelle á precio reservado que calculamos seria entre 51 y 52 pfs. las 27 cántaras, y quedan sin vender los 120 bocoyes descargados del *Maria Pita* que por ser de baja graduacion no pagan á mas de 50 pfs. Almacenadas hay tres partidas, algunas de las cuales han estado en trato, pero sin lograr hacer nada por no ceder los tenedores por menos de 53 pfs.

ACEITE. Careciendo hace cerca de un mes de entradas de este artículo, han quedado tan reducidas las existencias que están faltos de ellas los principales detallistas; su precio de 62 á 63 rs. arroba.

BANCA Y DESCUENTOS. Los valores sobre todas las plazas de la Península están muy ofrecidos y los pocos que logran colocacion son á cambios muy desfavorables para los cedentes. Los descuentos difíciles á 7 por 100.

SECCION MARITIMA.

BUQUES DESPACHADOS.

Bergantin *Oquendo*, de 235 ts., cap. D. J. Garay, para la Habana con 2,475 barriles mayores y 310 sacos harina.

Corbeta *Maria*, de 450 ts., cap. D. J. Fano, para la Habana con 900 barriles mayores y 2,000 sacos harina: 671 bultos vino y otros y cargo de Bilbao.

Bergantin *Carmencita*, de 79 ts., cap. D. J. Tellería, para Cádiz con 523 sacos harina y 66,196 kilogramos trigo.

Bergantin inglés *Rebe*, de 214 ts., cap. Mr. Menduz, para Liverpool con 289,800 kilogramos trigo.

Idem Noruego *Juli*, de 210 ts., cap. Mr. Jacobson, para Londres con 27,621 arrobas harina.

Goleta inglesa *Puella*, de 99 ts., capitán Mr. Owens, para Liverpool con 2,000 hectólitros trigo.

CAMBIOS DE HOY.

Londres á 8 div. 49-25.

Bilbao á 8 div. 1 daño.

Descuento de pagarés á 7 por 100 anual.

Empresa del ferro-carril de Isabel II.

Con arreglo al artículo 41 de los estatutos de la Empresa, tengo el honor de convocar á los señores accionistas á la Junta general ordinaria que habrá de celebrarse en esta ciudad el dia 1.º de Marzo próximo.

Para tener derecho de asistencia á la reunion, los señores accionistas deberán presentar sus títulos de acciones en la Secretaría de la Empresa veinte dias antes de su celebracion. Solo se admitirán las que se hallen al corriente pago de sus dividendos pasivos. Se tomará nota de dichos documentos que en el acto se devolverán á sus representantes, á quienes se entregarán cédulas nominativas del número de votos que con arreglo al de acciones les corresponda emitir (art. 44 de los Estatutos).

En la Junta se presentará el balance y la Memoria del estado de la empresa y se discutirán los demás asuntos de interés que con arreglo á los estatutos se promuevan.

El balance y los libros de la contabilidad estarán de manifiesto á los señores accionistas desde el dia 1.º de Febrero próximo.

Santander 13 de Enero de 1866.—El Presidente del Consejo de Administracion, *Marqués de Montecastro*.

SECCION DE ANUNCIOS.

Ferrocarril de Isabel II.

Servicio de trenes de viajeros desde el 5 de Octubre de 1865.

VIA ASCENDENTE.

VIA DESCENDENTE.

DISTANCIAS.	PRECIOS.			SEGUNDA Y TERCERA SECCION.			Tren n.º 1.	Tren n.º 3.	Tren n.º 5.	
	De San-	Entre	Clases.	Estaciones.	Correo.	Misto.				
tander.	las esta- ciones.	1.ª	2.ª				3.ª	Ll.	S.	Ll.
17 896	7 896	4 25	3	1 75	Santander.		8 50		4 30	
10 412	2 516	6	4	2 25	Boo.		8 42	8 44	4 42	4 44
29 956	9 544	10 75	7	5 0	Guarnizo.		8 48	8 50	4 48	4 50
2 564	7 608	15	10	5 75	Renedo.		9 07	9 13	5 07	5 13
37 147	6 688	18 50	12	7 5	Torreavega.		9 31	9 37	5 31	5 37
34 267	4 920	21 25	14	7 5	Las Caldas.		9 47	9 55	5 47	5 55
19 988	7 821	25	17	25	Los Corrales.		10 04	10 06	6 04	6 06
16 699	2 711	26 50	18	25	Las Fraguas.		10 22	10 24	6 22	6 24
59 438	2 730	28	19	25	Santa Cruz.		10 31	10 33	6 31	6 33
55 231	2 793	29 75	20	50	Portolin.		10 40	10 42	6 40	6 42
					Bárcena.		10 50		6 50	
					PRIMERA SECCION.			Núm. 7.	Núm. 9.	Núm.
							Correo.	Misto.		
10 409	10 409	6	4	2 25	Reinosa.		2 45	2 48		
19 225	8 816	10 75	7 50	4	Pozazal.		3 3	3 04		
26 803	7 584	14 50	10	5 50	Mataporquera.		3 17	3 25		
31 511	4 702	17	11	7 5	Quintanilla.		3 33	3 36		
40 404	8 893	21 75	15	8 25	Aguilar.		3 51	3 52		
50 019	9 615	27	18	75	Mare.		4 09			
					Alar.					

DISTANCIAS.	PRECIOS.			PRIMERA SECCION.			Tren n.º 8.	Tren n.º 10.	Tren n.º 6.	
	De	Entre	Clases.	Estaciones.	Correo.	Misto.				
Alar.	las esta- ciones.	1.ª	2.ª				3.ª	Ll.	S.	Ll.
9 615	9 615	5 50	3 75	2	Alar.					
10 508	8 893	10 25	7	4	Mare.		11 40			
23 210	4 702	12 75	8 75	4 75	Aguilar.		12	12 01		
30 794	7 584	16 50	11 25	6 25	Quintanilla.		12 19	12 21		
39 610	8 816	21 25	14 75	8	Mataporquera.		12 31	12 39		
50 019	10 409	27	18 75	10 25	Pozazal.		12 55	12 56		
					Reinosa.		1 17	1 19		
							1 40			
					SEGUNDA Y TERCERA SECCION.			Núm. 2.	Núm. 4.	Tren n.º 6.
							Misto.	Correo.	Misto.	
2 793	2 793	3 25	2 25	1 25	Bárcena.		7 56	7 50		4 30
5 332	2 739	3 25	2 25	1 25	Portolin.		8 03	8 04		4 37
8 243	2 711	4 75	3 50	2	Santa Cruz.		8 10	8 12		4 44
16 064	7 821	9	6 25	3 50	Las Fraguas.		8 26	8 28		4 52
20 984	4 920	11 25	7 75	4 25	Los Corrales.		8 37	8 41		5 08
27 667	6 688	15	10 25	5 75	Las Caldas.		8 53	8 57		5 21
35 273	7 608	19 25	13 25	7 25	Torreavega.		9 10	9 18		5 37
44 819	9 544	24	16 50	9	Renedo.		9 35	9 37		5 58
47 335	2 516	25 30	17 50	9 50	Guarnizo.		9 41	9 45		6 17
55 231	7 896	29 75	20 50	11 25	Boo.		9 57	6 37		6 25
					Santander.					

JARABE DE LABELONYE

Farmacéutico de 1.ª clase de la Facultad de París.

Este Jarabe es empleado, hace mas de 25 años, por los mas célebres médicos de todos los paises, para curar las enfermedades del corazon y las diversas hidropesias. Tambien se emplea con feliz éxito para la curacion de las palpitaciones y opresiones nerviosas, del asma, de los catarros crónicos, bronquitis, tos convulsiva, espantos de sangre, extincion de vox, etc.

Deposito general en París, en casa de LABELONYE Y C., rue Bourbon-Villeneuve, 19.

Precio en España: Jarabe, 28 rs. frasco, 16 rs. 1/2 frasco. Grazeas, 20 rs. caja, 12 rs. 1/2 caja. En Madrid, Agencia Franco-española, calle del Sordo, número 31, antes Esposicion Estranjera, calle Mayor, número 10. En Santander, D. Bernardo Córpas.

GRAGEAS DE GÉLIS Y CONTÉ

Aprobadas por la Academia de Medicina de París.

Resulta de dos informes dirigidos a dicha Academia el año 1840, y hace poco tiempo, que las Grazeas de Gélis y Conté, son el mas grato y mejor ferruginoso para la curacion de la clorosis (colores pálidos); las perdidas blancas; las debilidades de temperamento, en ambos sexos: para facilitar la menstruacion, sobre todo a las jóvenes, etc.

Deposito general en París, en casa de LABELONYE Y C., rue Bourbon-Villeneuve, 19.

Precio en España: Jarabe, 28 rs. frasco, 16 rs. 1/2 frasco. Grazeas, 20 rs. caja, 12 rs. 1/2 caja. En Madrid, Agencia Franco-española, calle del Sordo, número 31, antes Esposicion Estranjera, calle Mayor, número 10. En Santander, D. Bernardo Córpas.

PILULES DEHAUT

PILDORAS DEHAUT. — Esta nueva combinacion fundada sobre principios no conocidos por los medicos antiguos, llena, con una precision digna de atencion, todas las condiciones del problema del medicamento purgante. — Al reves de otros purgativos, este no obra bien sino cuando se toma con muy buenos alimentos y bebidas fortificantes. Su efecto es seguro, al paso que no lo es el de los purgativos comunes. Es facil arreglar la dosis, segun la edad o la fuerza de las personas. Los niños, los ancianos y los enfermos debilitados lo soportan sin dificultad. Cada cual escoja, para purgarse, la hora y la comida que mejor le convengan segun sus ocupaciones. La molestia que causa el purgante, estando completamente anulada, por la buena alimentacion, no se halla reparo alguno en purgarse, cuando haya necesidad. — Los médicos que emplean este medio no encuentran enfermos que se nieguen a purgarse por pretexto de mal gusto ó por temor de debilitarse. Lo dilatado del tratamiento no es tampoco un obstaculo, y cuando el mal exige, por ejemplo, el purgarse veinte veces seguidas, no se tiene temor de verse obligado á suspenderlo antes de concluirlo. — Estas ventajas son tanto mas preciosas, cuanto que se trata de enfermedades serias, como tumores, obstrucciones, afecciones cutáneas, catarros, y muchas otras reputadas incurables, pero que ceden a una purgacion regular y reiterada por largo tiempo. Véase la Instruccion muy detallada que se da gratis, en París, farmacia del doctor Dehaut, y en todas las buenas farmacias de Europa y América. Cajas de 20 rs., y de 10 rs.

En Santander D. Bernardo Córpas. — La Agencia Franco-Española, en Madrid, 31, calle del Sordo, (antes Esposicion Estranjera, calle Mayor.) sirve los pedidos.

LA PENINSULAR.

Compañia general de seguros mútuos sobre la vida.

Los suscritores que deseen cobrar los intereses aplicables á sus imposiciones por el semestre corriente á razon del 8 por 100 anual, pueden avisarlo, si gustan, desde el día de hoy, en las oficinas de esta Subdireccion, calle del Correo, núm.º 12.

Los tenedores de obligaciones hipotecarias pueden tambien presentar al cobro el cupon del semestre citado, desde el espresado día, en las mismas oficinas, donde se facilitarán las facturas al efecto.

Santander 2 de Enero de 1866. — El Subdirector de esta provincia, José A. del Río. 10—10

ACEITE DE HOGG

DE HIGADOS FRESCOS DE BACALAO

Tisis, afecciones escrofulosas, tos crónica, reumatismos, flaqueza de los niños, gota, debilidad general (engorda y fortalece). — Dulce y facil de tomar. — Mencion honorable.

París, rue Castiglione, n.º 2. — Deposito en las buenas farmacias.

Precios en París, 32 y 16 rs. — En España, 40 y 24 rs. — Santander, D. Bernardo Córpas.

La Agencia Franco-española, en Madrid, 31, calle del Sordo, antes Esposicion Estranjera, calle Mayor, sirve los pedidos.

ENFERMEDADES DE LA PIEL

RESULTA de los experimentos hechos en la India y Francia por los médicos mas acreditados, que los Granillos y el Jarabe de Hidrocotila de J. LÉPINE, son el mejor y el mas pronto remedio para curar todas las empedras y otras enfermedades de la piel, aun las mas rebeldes, como la lepra y el elefantiasis, las sifilís antiguas o constitucionales, las afecciones escrofulosas, los reumatismos crónicos, etc.

Depositar general en París: M. E. Fournier, farmacéutico, rue d'Anjou-Saint-Honoré, 26.

Para la venta por mayor, M. Labelonye y C., rue Bourbon-Villeneuve, 19.

Precio en España, 20 rs. bote. En Madrid, Agencia Franco-española, calle del Sordo, número 31, ante Esposicion Estranjera, calle Mayor número 10. En Santander, D. Bernardo Córpas.

Crédito Cantabro.

Atendidas las especiales circunstancias en que esta plaza se ha encontrado y se encuentra aun hoy, y la probabilidad de que subsistan durante un periodo, que no es posible prever cuando terminará, conciliando los intereses de los Sres. accionistas con los compromisos y obligaciones pendientes, la Junta de Gobierno de esta Sociedad en sesion extraordinaria de 5 del actual ha acordado aplazar el cobro del dividendo pasivo del cinco por ciento, anteriormente anunciado hasta el 10 de Marzo próximo, Santander 8 de enero de 1866.

P. A. de la J. de G., Gervasio de Eguaras, secretario.

El Periódico Ilustrado.

Para las suscripciones y venta de números de este periódico se hallan autorizadas todas las librerías de esta ciudad; pero para facilitar la suscripcion en los pueblos donde no existen librerías ni responsables, y que se hallan algun tanto alejados de los principales centros de suscripcion, debemos anunciar, como lo hacemos, á todos los que quieran suscribirse, que pueden dirigirse directamente á la administracion de Madrid, Carretas, 8, en carta franca, con el importe de la suscripcion en sellos de Correos, con el fin de que puedan remitirles inmediatamente los números ya publicados y sucesivamente los que se vayan publicand.

EL LIBRO DE MARIA.

CUADROS DE LA VIDA DE LA VIRGEN

por D. EDUARDO BUSTILLO.

Un elegante volumen en octavo, con cuatro magníficos grabados alusivos al texto; consta de treinta y un cuadros, uno por cada dia del mes de mayo, y en ellos se resume la vida de la Santísima Virgen. Esta obra que acaba de publicarse, en Madrid el conocido editor Sr. Guíjarro, se vende en Santander en casa de D. Fabian Hernandez calle de Becedo.

EDADES.	IMPOSICION	IMPOSICION
Años.	en una sola vez.	anual.
0	1,190 rs.	125 rs.
1	1,310	130
2	1,440	140
3	1,580	160
4	1,740	200
5	1,920	230
6	2,120	260
7	2,340	300
8	2,580	340
9	2,840	390
10	3,120	435
11	3,420	485
12	3,750	535
13	4,110	635
14	4,520	765
15	4,970	945
16	5,460	1,190
17	6,010	1,570
18	6,610	2,000
19	7,270	2,465

De manera que si un padre, al tener un hijo obrase con la prevision de asegurarse para la edad de 20 años un capital de 8,000 rs., ya para redimirle del servicio militar, ya para su carrera, le bastaria desembolsar en una sola vez 1,190 rs. ó 125 todos los años, ó sean unos 10 rs. mensuales.

REGLAMENTO

para el ingreso de educandas en la Casa-asilo de la Purisima Concepcion de Madernia, dirigida por LAS HIJAS DE LA CARIDAD.

Se admiten en el Colegio las hijas de padres honrados, desde la edad de siete á diez y seis años.

Como la base de toda buena educacion es la Religión, se les enseñará á las niñas, teórica y prácticamente, todas las verdades de nuestra santa Religión, encerradas en el Catecismo del P. Arsete, y todos los demás libros que se usan en nuestras Escuelas, segun el Reglamento de enseñanza que en ellas rige. Se enseña á leer y escribir correctamente, á contar por las cuatro reglas llanas y compuestas y por el sistema métrico decimal; Gramática castellana, elementos de Historia y Geografía.

Se instruyen en toda clase de labores correspondientes á su sexo, como son: puntos de media y ganchillo; en marcar, coser, planchar, bordar en blanco, cañamazo, sedas, felpillas, abalorios, trencilla, oro, plata, flores y frutas artificiales; en toda clase de labores de moda; á cuyo fin tendrán periódicos que las pongan al corriente de las mismas.

Se les enseñará tambien á cortar.

Las niñas estarán cuidadas y asistidas con el esmero que á las hijas de la Caridad distingue en el cumplimiento de su deber; y los padres e interesados de las niñas pueden acercarse, cuando gusten, á la Casa para cerciorarse por si mismos de todo esto.

Las pensionistas pagarán por alimento y enseñanza seis reales diarios, incluyendo en ellos los gastos de lavandera, libros, papel y plumas.

Las pensionistas deben traer al Establecimiento para su uso: una cama compuesta de un catre, un jergon y uno ó dos colchones; cuatro sábanas, cuatro fundas, dos almohadas, dos mantas, dos colchas, 24 varas de tela de algodón blanca para las cortinas, cuatro servilletas, cuatro tohallas y peines; cepillos para ropa, peines, uñas y dientes; una palangana y una jarra para lavarse; un cubierto con cuchillo y un vaso de cristal.

La comida, abundante y bien condimentada, será: un buen desayuno variado de chocolate, leche ó café por la mañana; al medio día, sopa, buen cocido y postre de fruta del tiempo; los domingos habrá además principio; la merienda consistirá de pan y fruta ó queso y la cena de ensalada cruda ó cocida y de un principio.

El pago de la pension será por trimestres, adelantado.

M. A. P.

El derecho electoral

el partido progresista

por M. D. Q.

Hállase de venta este folleto, publicado hace poco en Madrid, en la conocida librería de don Fabian Hernandez, al precio de 4 rs.

SANTANDER.

IMPRESA DE LA ABEJA MONTAÑESA

á cargo de D. Salvador Añiza, witer responsable, calle de la Compañia, núm. 5, cuarto bajo.